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 *حدثينا عن حياتك ومسيرتك الموسيقية 
منذ بداية انطلاقك حتى الآن؟

-كان اكتشافي لحبي بالموسيقى صدفة، 
الموســيقى بحياتي غير  أن  حيث أحسست 
عابرة أو أســتمع لها في وقت الفراغ فقط 
شــعرت بأن ارتباطي وشغفي بها أكثر من 
ذلك وممتنة بشــعور الانتماء لها وتأثيرها 
فيني بشكل كبير ومساعدتي في أن اكتشف 

قدراتي وعززت من ثقتي بنفسي .
م أساسيات الموسيقى وعزف  وبدأت بتعلُّ
البيانو في عام 2010 وحتى 2012 وتوقفت 
بسبب موضوع يخص المعهد وشهادته، الأمر 
الذي أثر على تكملتي آخر ســنة دراسية... 
بعدها توقفت 4 ســنوات من خلال دراستي 
الجامعية، وأخذت دبلوم إدارة أعمال وبعدها 
رجعت للمعهد في العــام الدراسي -2015

2016 لأكمل آخر ســنة متبقية لي والحمد 
للــه بعد التوقف عن العزف لمدة 4 ســنوات 
بيانــو( عملت باجتهاد  آلة  )لعدم امتلاكي 
العزف والفضل بعد  لاســتعيد مهارتي في 
ربنا يعود للأستاذ )حسين فيندا( بتوجيهاته 
وملاحظاته ووقوفــه بجانبي بمدة قصيرة 
)فصل واحــد(، وبالســنة الأخيرة لي في 
المعهد كنا نخرج نعزف في حفلات وندوات 
وحفلات تدشــين، وكنت أيضاً ضمن لجنة 

تحكيم مسابقة )ستار عدن(.
وشــاركت أيضاً بالعزف على البيانو في 
الموســيقى التصويريــة لمسرحية )انسى( 
المهرجان  )عبدالســلام عامر( في  للمخرج 

الوطني للمسرح.

*لماذا اخترتي الموسيقى كدراسة وعمل؟ 
ومن الأشخاص الذين ساعدوك في ذلك؟

-شــعوري بانتمائي للموسيقى هو ما 
جعلني أفكر بجدية في التعمق بالموســيقى 
ودراســتها وفهم أساســياتها وقواعدها، 
أما من ناحية العمــل لم يكن يخطر لي أنه 
من الممكن أن أصبح مُدرّســة موســيقى 
في يــوم من الأيام, حيــث كان غرضي من 
التعلم والدراســة أن اتخصــص بالجمال، 
وأكــون جزء منها، لكــن والحمد لله لأنني 
متفوقة في المعهد بالموســيقى وبقية المواد 
اختارني المعهد أن أكون من ضمن طاقمهم 
التعليمي، وهذا شرف لي أن أعلم الطلبة لغة 

الســلام، وأيضاً أعُلِّم الموسيقى لأطفال في 
 Montessori Children( الطفل روضة بيت 
House(، وأكثر وأول من ساعدني وشجعني 

هم والديَّ وأخواتي وأخي.

*ما هي الآلات الموســيقية التي تعزفي 
عليها؟

-عندما دخلــت المعهد كنت أملك 
جيتار ولكن وقتهــا لم يكن متواجد 
الوقت  نفس  الجيتــار، وفي  مدرس 
كانوا طلاب البيانو يتعلموا فمن باب 
أني طالما أحببت البيانو أيضاً فدخلت 
وحضرت الحصــة معهم وقررت أني 
أريــد المتابعة آلــة البيانو وامتحنت 
امتحان القبول ونجحت في الامتحان 

وذلك تستطيع أن تقول: إنه القدر .

*ماذا يعني لك معهد جميل غانم؟
وتعمقي  انطلاقتــي  بداية  -هو 
المجــال، ويعود  بجديــة في هــذا 
الفضل بعــد ربنا وأهلي لمعهد جميل 
غانم دخلــت المعهد ولم تكن لدي أي 
فتحتضنوني  الموسيقى  عن  معلومة 
الإجابة  ودعموني وســاعدوني في 
عن أسئلتي الكثيرة خصوصاً الأستاذ 
)جميل باشماخ( الذي لم يتذمر يوماً 

من أسئلتي واستفساراتي.
وأيضاً أتذكر وقتها كان الأســتاذ 
)ســهل بن إســحاق( نائباً للمدير، 
وكان يعطينــي اللابتوب الخاص به 

لموســيقيين  فيديوهات  بتشــغيل  ويقوم 
وعازفين، وكان دائماً يقدمني لزائري المعهد 

بشكل رائع مما يرفع من ثقتي .
ومن هنا أحب أن أتقدم بالشكر والتقدير 
لجميــع المعلمين الذين علموني في قســم 

الموسيقى في المعهد .

*كم عدد الدفع التي دربتيها على )عزف 
الموسيقى( منذ التحاقك بالمعهد؟

-ليســت لي أعــوام كثــيرة في مجال 
التدريس في المعهد بما أنني توقفت لسنين، 
ولكــن لي 3 ســنوات تقريبــاً بالتدريس 
وبأوضاع كأوضاع بلادنا ليس من الســهل 
تواجد طلبة متفوقين يكملوا 3 سنوات في 

الدولة  الكافي )من  مجال لا يلقى الاهتمام 
والمجتمــع( لكي يقرروا إكمال دراســتهم 
المدة  تختــار  والأغلبية  فيــه،  والتخصص 
القصيرة مدة الــدورات وكما يقول الكثير: 
إن هذا المجال لا مســتقبل له في بلد كبلدنا 
ومن هــذا المنطلق يتأثــر الأغلبية، ولكنني 
أرى الحياة في الموسيقى والفنون والثقافة 

الفنية بشكل عام مهمة جداً لنهضة البلدان؛ 
فعندما يتوجه الشــباب للفنون يكون الفن 
عن  وللتعبير  الطاقــات  لتفريــغ  متنفس 
المشــاعر؛ مما يقلل نسب الجريمة طبيعي؛ 
هــل رأيت من قبل فنان يــضر غيره ؟! لأن 
الفنان إذا فكر أن يضر لــن يضر أحداً غير 

نفسه .

* كيف أنــتِ والتلحين...هل خضت هذه 
التجربة؟ وهل لك ألحان من تأليفك؟

- بــدأت بالتأليف الموســيقي بشــكل 
متواضع وبســيط جداً في البداية في عام 
2009م، ولكــن دخولي للمعهد ســاعدني 
فقد  أوسع؛  بشــكل  وتنميتها  على سقلها 

كيبورد  )عبر  الموسيقي  بالتأليف  أقوم  كنت 
وحفظها  الكمبيوتر  جهاز  على  الكمبيوتر( 
فيه عبر برنامج )FL Studio( ولكن لم أنشر 
شــيئاً وقتها لانتظاري الوقت المناسب لها، 
ولأنها تفتقد للجودة اللي تســمح لها بأن 

تصل للمستمع ويتقبلها ويستمتع بها .
وبسبب بســاطة الإمكانات التي أملكها 
وذلك ينقص الكثير من حقها؛ لذلك 
كنت أقوم بالتأليف الموســيقي حباً 
للموســيقى ولمَِا تعطيني إياه من 

شعور .
ولكن في عام 2016 كانت هنالك 
لـ)بنك  موســيقى  لعمل  مسابقة 
اليمن الكويت( لا تتجاوز مدتها عن 
الـ15 ثانية ،الكل كان يشــجعني؛ 
لكي أخوض هذه التجربة؛ فشاركت 

وقدمت 3 مقاطع متنوعة .
تُختير  ولم  أوُفــق  لم  ولكنــي 
جديدة  تجربة  حقاً  لكنها  مقاطعي 
وسبحان  أســعدتني،  لي  بالنسبة 
القطع ســدىً؛  هذه  تذهب  لم  الله 
فقد سمعهم مصمم ألعاب سعودي 
محتــاج لمؤلف موســيقي لألعابه 
)سمعهم عبر زميل أختي في العمل( 
وأعجبتــه.. وبــدأت تجربة جديدة 
وجميلة جــداً والحمدلله لغاية الآن 
أشــتغل بالتأليف الموسيقي، وأيضاً 
كان لي الــشرف بعمل موســيقى 
المقدمــة للفيلــم الوثائقي )عميد 

المسرح علي اليافعي(.

*من هــم العازفون المفضلــون لديك؟ 
والموسيقى المفضلة أيضاً؟

-بالطبع وبدون منازع الموسيقار العالمي 
)ياني( إنه أســطورة لن تتكرر لم تلامسني 
موسيقى كما فعلت موسيقاه، غيّر نظرتي 
للموســيقى جعلني أدرك تماماً بأنها قادرة 
أن تصــل لهــذا العمق في المشــاعر. ومن 
الموسيقيين الكلاسيكيين؛ أستمع لبيتهوفن 
بعض مقطوعاته وتشايكوفسكي وغيرهم؛ 

ولكنني أفُضل شوبان فألحانه جميلة جداً .
أما عربياً فالموســيقار إيــاد الريماوي 
ألحانه قريبــة للقلب وتحــوي الكثير من 

القصص.

والإعلام  الصحافة  تغطيــة  من  *حظك 
لأعمالك وموهبتك الفنية؟

- حظي من الصحافة والإعلام قليلٌ جداً 
يمكن ذلك لســبب الآلة التي اخترتها ونوع 
التي تحتوي على  الموســيقى لأن الحفلات 
أنواع موســيقية مختلفــة لا تلقى رواجاً 
واســعاً هنا؛ لذلك فإن أغلب الحفلات التي 
)الطابع الشرقي  تقام هي ذات طابع واحد 

والأغاني المحلية(.

*مــا هــي طموحاتــك ومشــاريعك 
المستقبلية؟

-أتمنــى جــداً بــأن أكمــل دراســة 
الموســيقى وأن  البكالوريــوس في مجال 
أتخصص في مجال التأليف الموســيقي وأن 
تظهر أعمالي للنور بالمســتوى الذي أتمناه، 
وأن يلقى الفن ما يستحقه من الاهتمام وأن 

يعود لازدهاره كما كان في الماضي .

*هل هناك قصــة أو واقعة معينة أثرت 
أو كانت ســببا لخوضك هذا  فيك شخصيا 

المجال؟
- قصة مؤثــرة لا.. كنــت قبل لاأعرف 
كنت  بالضبط  وتخصــي  ميولي  أميز  أو 
أنجذب لألحــان معينة في الأغاني ولم تكن 
لكن بعدها  المجال؛  بهذا  لدي معرفة واسعة 
أبي )بحكم أنه متذوق وإنســان يحب الفن 
الراقــي( أحــضر فيديوهات للموســيقار 
العالمي )ياني( ومن هنا شــعرت بانتمائي 
لهذا النوع من الموسيقى بالذات التي توصل 
لك كمية مشــاعر دون أي كلمات وتأخذك 
لعالم جميل، عندها قررت دراسة الموسيقى 

وكانت أسرتي أكبر داعم لي...

*كلمــة أخيرة تودين قولهــا في ختام 
الحوار؟

- شكراً لك على هذا الحوار اللطيف, الذي 
جعلني أتذكر بدايتي في مجال الموســيقى، 
وأقول لكل من لديه موهبــة وهدف: عليه 
أن يســعى لتحقيقه مهما تلقّى من عقبات 
وصعوبات لا شيء يأتي بسهولة عليه فقط 

أن يؤمن بنفسه .

الموهبة العدنية »رانيا بدر« في حوار مع »الأمناء«:

الفن والثقافة مهمة لنهضة البلدان

حاورها/ صابر حليس :

»رانيا بدر« هي تلك الفتاة الخجولة التي لم تجرؤ أبداً على الصعود 

على مسرح المدرســة, والتــي لا تمتلك أصدقــاء مقربين منذ فترة 

طفولتها، وهي غير متفوقة في دراســتها ليس غباءً؛ ولكن بسبب 

مزاجها، حيث تفضــل »رانيا« الهدوء والعزلة والتأمل والوقت المليء 

بالأسرة وبعض المقربين.

»رانيا« وجدت في الخيال ملجأ ســاعدها على تخطي كل خيبات 

وعثرات الواقع مما جعلهــا أقوى لمواجهة كل مايقابلها في الحياة، 

وهي إنسانة بسيطة لا ترى نفسها أفضل من غيرها أو أقل.

ولمعرفة المزيد عن موهبة »رانيا«، أجرت »الأمناء« حوارا صحفيا 

معها؛ فإلى نص الحوار:

• أرى الحياة في الموسيقى والفن والثقافة!
• التحاقي بمعهد »جميل غانم« ساعدني على صقل موهبتي

• بدأت التأليف الموسيقي بشكل بسيط عام 2009م
•بداية انطلاقتي كانت في »معهد جميل غانم«

• أعمل حاليا في التأليف الموسيقي


